

Sin perder fuerza reclamo de exclusión de Cuba de arbitraria lista



Solidaridad con Cuba. Imagen: RHC

por María Josefina Arce

Apenas han transcurrido unos días del 2024 y ya se hace sentir la solidaridad con Cuba, una nación objeto desde hace más de seis décadas de un criminal bloqueo, que se refuerza con su inclusión en la lista de países que arbitrariamente Estados Unidos considera patrocinadores del terrorismo.

No olvidemos que esta unilateral designación conlleva severas restricciones al acceso a los mercados financieros internacionales, lo que limita la capacidad para realizar negocios con otros países y entidades.

Tiene sin dudas, un efecto amedrentador, pues bancos, instituciones financieras, empresas e inversores eluden relacionarse con Cuba por las sanciones y multas de las que pueden ser objeto.

Ahora congresistas demócratas del estado de Massachusetts solicitaron al presidente estadounidense, Joe Biden, que excluya a la nación caribeña de esa espuria relación, en la que volvió a ser incluida en las postrimerías del mandato del republicano Donald Trump.

En su última semana en la Casa Blanca en enero de 2021 incluyó Trump nuevamente a Cuba en la lista, de la que había sido eliminada en 2015 por el entonces presidente Barack Obama

En una misiva a Biden, dada a conocer en los primeros días del año, los legisladores estadounidenses le recuerdan su promesa electoral de desarrollar una nueva política con la Mayor de las Antillas y revisar algunas de las medidas coercitivas de su antecesor, que en medio de la pandemia de la COVID 19 recrudesció el cerco económico contra los cubanos.

La exclusión del archipiélago de esa lista calificada de ilegítima fue un reclamo constante durante 2023 de gobiernos, figuras de diversas esferas y de la comunidad internacional, en general.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, fue una de las personalidades que en reiteradas ocasiones insistió en este aspecto. En sus recientes conversaciones sobre migración con el secretario estadounidense de Estado, Antony Blinken, reiteró el mandatario mexicano ese reclamo.

En igual sentido se pronunció el jefe de Estado de Chile, Gabriel Boric, en su encuentro con Biden, durante su visita en noviembre pasado a Estados Unidos.

Son muchas las voces que a nivel internacional denuncian que la inclusión de Cuba en esa lista constituye un pretexto de Washington para su coerción económica contra los cubanos.

Pero además, como afirmara el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, es una paradoja que Estados Unidos, que financia y apoya las acciones terroristas contra Cuba, la acuse de patrocinar el terrorismo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/344199-sin-perder-fuerza-reclamo-de-exclusion-de-cuba-de-arbitraria-lista>



Radio Habana Cuba